

Zeitschrift: Cahiers du Musée gruérien
Herausgeber: Société des Amis du Musée gruérien
Band: - (1993)

Rubrik: Rapport du président

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société des Amis du Musée gruérien

Année 1992

Rapport du Président

Voici ce que les Amis du Musée les plus actifs et les plus fidèles ont pu vivre en 1992:

- 3 mars: conférence de M. Marcel Grandjean, professeur à l'Université de Lausanne, sur le sujet «Du château d'Estavayer-le-Lac, de Bulle, au Piémont». Je me permets d'adresser ici un remerciement particulier au conférencier, d'une part pour sa riche contribution sur l'architecture savoyarde, et d'autre part pour la gratuité de sa prestation. C'est avec émotion que nous l'avons écouté nous livrer, en préambule, dans un discours simple mais néanmoins frémissant, quelques considérations sur lui-même, ses origines gruériennes, l'exode familial sur fond de marasme économique. Dure histoire du peuple fribourgeois dont nombre de victimes peuvent encore témoigner.
- 20 mai: assemblée générale. Après la partie administrative, conférence de M. Alain-Jacques Tornare, historien, sur le thème «Autour d'une relation inédite du 10 août 1792». Cette assemblée marquant l'entrée de notre société dans sa vingtième année, elle s'est achevée par une inhabituelle verrée offerte au nombreux public.
- 14 juillet: visite de l'exposition Picasso au Kunstmuseum de Berne.
- 22 octobre: réception de la population et des autorités de Semsales et visite commentée du Musée et des locaux de réserves.
- 25 octobre: visite de Marsens par le «Sentier des découvertes», itinéraire qui nous conduit à travers le territoire communal et dont les stations nous font agréablement prendre connaissance de la longue histoire vécue en ces lieux. Temple de Mars, passage des Jésuites, chapelle St-Nicolas, installation des Prémontrés, construction de l'hôpital, réfection de bâtiments typiques, rien ne manque à cette promenade variée, pas même la pitto-

resque pompe à incendie qui ne fut pas mise en branle pour nous. Ce jour-là, l'eau tombait toute seule du ciel, sans pour autant gâcher notre plaisir. La journée prit fin par un excellent repas à l'Hôtel de la Croix-Blanche. Merci à nos guides, Mlle Evelyne Maradan et M. Alain-Jacques Tornare qui, Amis du Musée, ont tenu à nous offrir gracieusement leurs services.

- 21 novembre: visite de l'atelier de Monsieur Nicolas Macheret, facteur de clavecins, à Bulle. Cette activité, destinée à la jeunesse, a connu un succès si grand qu'il a fallu diviser les participants en deux groupes, avant de les réunir pour un petit concert-démonstration au Musée et une distribution de biscômes.

Le comité a consacré une grande partie de son temps à la préparation des activités inédites de l'année 1993. Nous y reviendrons, principalement pour demander à nos membres une collaboration très intense à l'occasion du Comptoir gruérien qui ouvrira ses portes le vendredi 29 octobre prochain et dont l'hôte d'honneur sera précisément le Musée gruérien. Ce sera pour nous une façon très active de fêter le vingtième anniversaire de notre société.

Je me dois, pour conclure ce bref rapport, de remercier tous les membres du comité de la société et tous les Amis eux-mêmes qui collaborent à l'épanouissement d'une des plus belles et des plus actives institutions gruériennes.

*Jacques Baeriswyl
Président*